

La soutenance de mémoire de Master en sciences sociales
- *pilier migration et citoyenneté* - de

Angie Haueter

Comment les dispositifs associatifs et cantonaux prennent-ils en compte les besoins spécifiques liés au genre des filles RMNA et des jeunes adultes femmes ?

Étude de cas de plusieurs associations et structures cantonales dans les cantons de Fribourg, Genève et Neuchâtel

aura lieu le

17 septembre 2024 à 11h00

A.-L. Breguet 1, bâtiment MAPS, salle -010/-012

Directrice de mémoire : Sarah Kiani

Expert : Emmanuel Charmillot

Ce travail explore la manière dont les dispositifs associatifs et cantonaux en Suisse prennent en charge les filles requérantes d'asile mineures non accompagnées et les jeunes adultes femmes, en se concentrant sur les cantons de Fribourg, Genève et Neuchâtel. La recherche examine comment ces structures tiennent compte des besoins spécifiques liés au genre de cette population au travers d'une analyse des politiques d'asile et des pratiques dites 'd'intégration'. L'enquête s'appuie sur des entretiens avec des responsables, des bénévoles et des membres d'associations pour comprendre les défis rencontrés par les jeunes femmes, et les stratégies employées par les associations pour y répondre. Ce travail met en évidence les lacunes et les paradoxes entre les intentions politiques et la réalité de l'accueil des jeunes femmes et des mineures. De plus, l'analyse avance que, malgré des efforts pour adapter les programmes 'd'intégration', les besoins spécifiques des filles RMNA restent souvent invisibilisés, face à un système d'asile généralisé, eurocentré et androcentré.